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全運會香港賽區測試賽資料
日期

已進行

2024年11月21至24日
2024年11月24日
2024年12月7日

2025年2月22至23日
2025年2月23日

將進行

2025年3月1至2日
2025年3月28至30日
2025年4月18至20日
2025年5月31至6月1日

地點

粉嶺高爾夫球場
港珠澳大橋

啟德體育園體藝館
啟德體育園體藝館

深圳灣大橋

中環海濱
啟德體育園主場館
維多利亞公園

啟德體育園體藝館

賽事

香港高爾夫球公開賽
公路單車測試賽

男子U22籃球測試賽
男子手球測試賽
馬拉松測試賽

三項鐵人測試賽
香港國際七人欖球賽
沙灘排球測試賽
會長盃劍擊賽

23日上午，深圳灣體育中心開啟

了全運會歷史上首個跨境馬拉松測試賽
─2025深港馬拉松賽暨第15屆全國運動會田徑（馬拉松）測試賽。
本次賽事共有38名運動員參賽，包括男子22人及女子16人。香港隊派
出3男3女跑手魏賡、尹焯熙、盧善達、司徒兆殷、黃美欣及譚嘉敏參
賽。在親歷這場具備歷史意義的測試賽後，不少運動員
大讚路線簡單、設置合理，沿途市民的熱情歡呼聲讓他
們動力十足。 「無感通關也準備得很充足，與平時跑馬
（馬拉松）沒有什麼兩樣，全程很絲滑。」 在賽事中以
2小時47分20秒位列女子組季軍的司徒兆殷說。

大公報記者 李薇、胡永愛

全運檢閱

掃一掃有片睇

賽事起點及終點設在深圳灣體育中
心，經由深圳灣口岸，通過深圳灣大橋進
入香港，由港深西部公路後返回深圳，途
經深圳南山區、前海自貿區和香港元朗
區。

前香港三項鐵人運動員司徒兆殷在跑
經深圳灣大橋時，忍不住分心看了一眼周
圍的景色，她說： 「以往都是坐車經過，
這次是跑步經過，感受很特別，無法控制
要四處張望一下風景。」

採用「人臉識別+手環定位+計時計分」
廣東跑手陳麗琴雖然在比賽中一馬當

先，遠遠拋離其他選手，最終以2小時44分
44秒取得冠軍，但她對自己的賽績仍然不
是特別滿意， 「大橋上風太大了，今（23
日）天就像是一節高強度訓練課。給我的
啟發就是，接下來為全運會備戰時要多做
一些阻力訓練。」

本次賽事在口岸通關環節，創新採用

了 「人臉識別+手環定位+計時計分」 三重
核驗防控機制，實現了人、車、物 「零延
時、零接觸、零等待」 的口岸無感智慧通
關。這一創新舉措大大提高了通關效率，
保障了參賽選手能夠快速進入比賽狀態，
也為未來跨境體育賽事的通關查驗和管控
模式提供了有益借鑒。

司徒兆殷指平時通關都是在櫃枱驗
證，這次用定位手錶和人臉識別就能通過
了， 「感受上很特別。」 另一港隊跑手周
賡則用3個詞形容本次比賽感受：特別、難
忘、幸運， 「第一次在深港兩地使用無感
通關，非常特別。」

雲南跑手趙朝傳以2小時17分17秒的成
績獲得男子組冠軍。
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【大公報訊】記者譚德龍報
道：一連兩日在啟德體藝館舉行的
第15屆全運會男子手球測試賽結
束，中國香港隊在昨天的決賽以
20：28不敵江蘇隊而獲得亞軍，
季軍戰廣東隊以42：20輕取中國
澳門隊。全運會香港賽區統籌辦主
任楊德強表示，測試賽共有逾
4300人次入場。

楊德強表示，首次在啟德體育
園舉辦全運會測試賽，不論賽事組
織、場地器材、保安、餐飲、交通
安排等，都獲得很多經驗，當局之
後會與相關部門和機構重新檢視流
程，從中吸取經驗並優化安排，為
年底的正賽做好準備。對於有球員

認為從酒店前來並不方便，楊德強
回應指體藝館只距離酒店大約10多
分鐘步行路程，認為是合適安排，
符合全運會簡化、綠色的原則。

連續兩天入場的觀眾形容賽事
有 「大賽」 感覺，入場和離場過程
順利，場館光線充足，音量也適
中，場內每處都能清楚觀看比賽。

手球測試賽結束 觀眾形容如睇大賽
【大公報訊】記者譚德龍報道：在科威

特舉行的亞洲青少年劍擊錦標賽，中國香港
隊於第2天賽事傳來捷報，15歲小將王哲在男
子花劍決賽後來居上，為港隊奪得本屆賽事
首枚金牌；勇闖女子重劍決賽的港隊劍手吳
海諦則遺憾地在 「決一劍」 惜負，獲得銀
牌。

出戰少年組男子花劍的王哲，在小組賽
以至出線淘汰賽後一直保持全勝，4強擊敗實
力強勁的國家隊劍手鄒天一而躋身決賽，與
另一國家隊代表練意鋒交手。首節，雙方拉
成均勢打成6：6平手。第2節，王哲一度落後
至9：13，此時他又發揮永不放棄的精神，一
分又一分地追至14：14，最後一劍王哲成功
得分，以一波6：1的反擊贏出漂亮一仗，為
港隊取得本屆首金。

排在王哲之前出戰少年組女子重劍的吳
海諦，先於16強擊敗隊友李懿穎，之後再連
挫約旦選手和國家隊的趙家瑜，決賽與韓國
劍手打成9：9後以 「決一劍」 定勝負，結果
吳海諦憾負而收穫銀牌。

王哲劍擊亞青賽花劍稱王

跑手點讚深跑手點讚深港馬拉松港馬拉松
無感通關無感通關助提升狀態助提升狀態

全運舉辦首個跨境長跑測試賽

【大公報訊】記者朱家立報
道：全國運動會香港賽區統籌辦公
室主任楊德強昨天在全運會馬拉松
測試賽後表示，對香港段的整體表
現感到滿意，他說： 「今天（23日）的測試賽順利結
束，對於我們香港段來說是非常寶貴的經驗。」 他續
稱，測試賽過程順利，香港段賽道的闊度、彎度及斜
度均適合舉辦馬拉松比賽，但全運會的正賽路線尚未
決定，故賽會不一定使用昨天的同一路線，未來會與
相關部門討論後才作最終決定。

關於選手登記及安全事宜，楊德強透露賽會早前
要求選手向中國田徑協會上傳身份資料、照片等，賽
前亦有安檢及身份核實，故沒有出現代跑、身份不符
等情況。安全方面，今次賽會為每位參賽選手都配有
定位系統，沿途亦有不少攝像設備監察比賽情況，更
有部分警員陪同，選手無需擔心安全問題。

至於觀賽區，楊德強則說本次測試賽路段涉及禁
區地段，故沒有設立公眾觀賽區，但賽會亦於香港段
安排由社區義工、社會組織等組成的啦啦隊為選手打
氣，沿途亦有設立醫療站、補給站等，給予選手良好
的作賽體驗。
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跑手有Say

趙朝傳：本次測試賽感覺已經挺完美，就是某些賽道的拐彎位置比較窄，如果人多的話會擁擠。應對11月的全運會，我覺得坡度訓練是接下來的重點。

掃一掃有片睇

司徒兆殷：最近3個星期分別參加了渣打香港馬拉松、日本高知馬拉松和2025深港馬拉松，連續3個星期都是跑全馬，這次還能獲得季軍，我很滿意自己的成績。

黃美欣：我也是一個月內跑足3場全馬，這次的比賽很難得。整體流程都很順暢，沿途很多人喊我名字為我打氣，感覺很特別。

尹焯熙：跨境跑很新鮮，能代表香港出賽也
很特別。整體來說線路很好跑，比渣馬容
易。最大難度在於深圳灣大橋上的風很大，
有逆風也有側風。

陳麗琴：作為運動員，我在跑步的時候是心無旁騖的，會更專注在技巧上面。但不可否認，經過深圳灣大橋的時候，我看了一眼大海，真美。

掃一掃有片睇

▲全運會馬拉松測試賽昨在深港兩地進行。
大公報記者何嘉駿攝
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▲啦啦隊（右）為跑手打氣。 大公報記者何嘉駿攝
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